

Martes 21 de Mayo 2024

PRESIDENTE NACIONAL

Análisis Superior // Miedo fiscal

(2024-05-21, David Páramo, Excélsior, . 3)

Cuando el gobierno saliente planteó la posibilidad de que el Infonavit regresara a la construcción de viviendas, su director general, Carlos Martínez, rápidamente dijo que, más allá de pico y palas, necesitaban usar mejores esquemas financieros como las Fibras. Resulta que el nuevo **Presidente de la CMIC, Luis Méndez**, ha propuesto públicamente que se cree una Fibra para trabajadores de menores ingresos y en la economía informal. Tanto el Infonavit como el gremio están construyendo una idea viable de una propuesta populista.

CMIC propone fideicomiso para abatir rezago de vivienda

(2024-05-20, Staff, Info-Transportes (Sitio),)

La **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** propuso la creación de Fibravit (Fideicomiso de Inversión para Vivienda Incluyente para los Trabajadores), cuyo objetivo es abatir el rezago de vivienda en el país. **Luis Méndez Jaled**, presidente del organismo empresarial, solicitó la participación de la Sociedad Hipotecaria Federal (SHF), Infonavit, Fovissste y la Conavi, con el objetivo de contribuir en el primer capital, que podría alcanzar los 10,000 mdp para su lanzamiento. Fibravit tendría el enfoque en la compra y administración de viviendas para el arrendamiento, que tendrían que ubicarse en zonas urbanas cercanas a los centros de trabajo.

[Pilotzi Noticias \(Sitio\)](#),

CONSTRUCCIÓN

Vivienda al alza

(2024-05-21, Ernesto Sarabia, Reforma, . 1,2)

En lo que va del Gobierno actual, los precios al consumidor de la vivienda propia y alquilada aumentaron más que en el mismo periodo del sexenio pasado, revelan datos del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). De noviembre de 2018 a abril de este año, los precios de la vivienda propia, nivel nacional, subieron 17.90 por ciento y la renta de vivienda, 16.72 por ciento. Esto ocurre en un contexto donde medio millón de necesidades de vivienda se incorporan cada año, situación que seguirá presentándose al menos hasta 2050, advirtió Emilio Rojas Cobián, presidente nacional de la Asociación Mexicana de Profesionales Inmobiliarios (AMPI).

México requiere 400 mddd en infraestructura para nearshoring

(2024-05-20, Saraí Cervantes, Reforma.com (sitio),)

La relocalización de empresas en México podría requerir inversiones en infraestructura por más de 400 mil millones de dólares hacia 2032, de acuerdo con la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT). Rogelio Jiménez Pons, subsecretario de Transporte de la Secretaría, destacó que dichas inversiones serían principalmente para contar con capacidad de agua para uso industrial, capacidad instalada en energía, transporte, parques industriales y temas de urbanismo (vivienda y servicios).

[Canal 150 El Financiero Bloomberg](#), [FIN Alto Nivel \(sitio\)](#), [Urbeconomica \(Sitio\)](#), [Urbeconomica \(Sitio\)](#),

México necesita invertir 650 mil mdd en infraestructura para no atorar nearshoring

(2024-05-20, Roberto Valadez, Milenio (sitio),)

La Secretaría de Infraestructura Comunicaciones y Transportes (SICT) alertó que tras un estudio realizado se encontró que el país necesita realizar inversiones por 650 mil millones de dólares hacia 2032 ante el potencial del nearshoring o de lo contrario se registrarían saturación en puertos, carreteras, cruces fronterizos y vías férreas.

«DESIGUALDAD Y VIVIENDA SOCIAL EN MÉXICO»

(2024-05-21, Redacción, El Gráfico TAMPS (sitio),)

Hablar de vivienda y desigualdad social, es abordar uno de los problemas más lastimeros de la pobreza patrimonial de la mayoría de la población mexicana. En este país, la vivienda representa más del 70% del uso del suelo en la mayoría de las ciudades y determina la forma y la densidad urbana, proporcionando también empleo y contribuyendo al crecimiento, sin embargo, su sentido facilitador ha fracasado y se ha convertido en un factor de desigualdad social y económico, dado que las viviendas propias escasean, y las que se han desarrollado vía Infonavit, no han sido suficientes y de calidad.

[Muro Político MX \(sitio\).](#)

Falta de vivienda económica, mal nacional: Procsa

(2024-05-20, Galo Ramírez, En Concreto (Sitio),)

En todo el país se han construido cerca de cinco mil viviendas de 500 mil pesos, por lo que es urgente que la próxima administración convoque a un acuerdo nacional para reactivar la construcción social de vivienda de interés social. La nueva administración debe de sentarse para un gran acuerdo nacional para reactivar la construcción de vivienda de interés social y no solo Infonavit y Fovissste hablamos de luz agua de transporte infraestructura.

RELEVANTES NACIONALES

Arma jefe policiaco fiestón millonario

(2024-05-21, Reforma, Staff, Reforma, . 1)

El director de la Policía de Investigación de Quintana Roo, Pedro León Toro Peña, organizó una fiesta de XV años lujosa para su hija María Fernanda, con la presentación de Los Tucanes de Tijuana, quienes cobraron 3.5 millones de pesos. Toro Peña habría tenido que destinar 52 salarios mensuales para pagar solo a la banda.

Imparables, homicidio doloso y extorsión en México

(2024-05-21, Daniela Wachauf, El Universal, . 1,9)

El gobierno federal no ha logrado contener el aumento de los homicidios dolosos y las extorsiones en el país durante los primeros cuatro meses del año. Según el Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública, estos delitos han aumentado mes a mes en comparación con el mismo periodo del año pasado. Expertos atribuyen este incremento a la falta de una estrategia efectiva de combate al crimen por parte del gobierno.

Afinan operativo para asegurar la paz en comicios

(2024-05-21, David Vicenteño, Excélsior, . 1,4)

El gabinete de seguridad del gobierno de México y el Consejo General del INE se reunieron para revisar la estrategia de seguridad pública para las elecciones del 2 de junio. Se han recibido 532 solicitudes de protección a candidatos, de las cuales 45 fueron declinadas y 487 recibieron

custodia. Se acordó establecer canales de comunicación eficaces para garantizar un proceso electoral en paz y libertad.

Solicita Corte Penal arresto de Netanyahu y líderes de Hamás

(2024-05-21, AFP, Redacción, Milenio Diario, . 1,18)

El fiscal de la Corte Penal Internacional solicitó órdenes de arresto contra el primer ministro de Israel y tres líderes de Hamás por crímenes de guerra y contra la humanidad. Israel rechazó las acusaciones y criticó que se equipare a atacantes y atacados. La decisión también fue criticada por el presidente de Estados Unidos, Joe Biden.

Pide IMSS-Bienestar al 100% para septiembre

(2024-05-21, Noemí Gutiérrez, El Heraldo de México, . 1,4)

El presidente López Obrador ha establecido como fecha límite el 3 o 4 de septiembre para que los servicios de salud estén federalizados en 23 estados. Se ha reunido con gobernadores para supervisar la implementación del programa IMSS-Bienestar. Durante su gira de la Salud del 2 al 14 de septiembre, se espera que se ondee la bandera blanca para señalar la finalización exitosa del programa.

Comando y Control // Seguridad y economía

(2024-05-21, Iñigo Guevara Moyano, El Heraldo de México, . 28)

El Ejército mexicano necesita reclutar mucho personal para completar la orgánica en sus batallones de infantería y Policía Militar. Para restablecer la seguridad en México es urgente recuperar la presencia del Estado y para ello se necesita dotar a las fuerzas de seguridad de personal, tecnología y recursos.

Fiscal de la Corte de La Haya solicita arrestar a Netanyahu

(2024-05-21, Bel Trew, La Jornada, . 1,20)

El fiscal en jefe de la Corte Penal Internacional (CPI) solicitará órdenes de arresto contra el primer ministro israelí, Benjamin Netanyahu, y líderes de Hamas por acusaciones de crímenes de guerra. Esta es la primera vez que un jefe de Estado y un ministro de Defensa en funciones enfrentan órdenes de arresto de la CPI. Los cargos contra Netanyahu y otros líderes incluyen causar hambre a civiles, dirigir ataques contra población civil y causar sufrimiento intencional.

Industrias pagarán multas por apagones

(2024-05-21, Luis Romero, El Sol de México, . 1,12)

Los apagones ocurridos a principios de mayo podrían resultar en multas y penalizaciones para las empresas manufactureras de hasta el cinco por ciento del costo final de producción. Cada hora sin electricidad genera pérdidas de 200 millones de dólares para la industria. Los cortes de energía pueden causar daños en las máquinas utilizadas en industrias como la de fundición de metales y la de autopartes, lo que afecta tanto el tiempo de entrega como el funcionamiento de la producción. El Consejo Nacional de la Industria Maquiladora y Manufacturera de Exportación (Index) pide al gobierno mejorar la comunicación y dar mantenimiento a la infraestructura eléctrica.

Anticipa indicador oportuno debilidad económica

(2024-05-21, Alejandro Moscota, El Financiero, . 1,4)

La economía mexicana muestra un menor dinamismo y se espera que esta tendencia se extienda hasta el segundo trimestre. Según el Indicador Oportuno de la Actividad Económica, la actividad económica habría crecido un 1.7% anual en abril, la cifra más baja desde enero. Los analistas anticipan una desaceleración y una revisión a la baja en el desempeño del PIB del primer trimestre.

Crecimiento de la economía se habría estancado en el cuarto mes

(2024-05-21, Belén Saldívar, El Economista, . 1,4,5)

La actividad económica en México tuvo un ligero repunte en abril, con una expansión del 0.1% en comparación con marzo, según el Indicador Oportuno de la Actividad Económica. Sin embargo, se espera que las actividades secundarias y terciarias se mantengan estancadas. Expertos señalan que este estancamiento podría repetirse en el segundo trimestre del año, lo que podría llevar a una revisión a la baja del Producto Interno Bruto del primer trimestre.

Los marinos dejan la Guardia Nacional

(2024-05-21, Arturo Ramos Ortiz, La Crónica de Hoy, . 10)

A raíz de una resolución de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (controversia constitucional 137/2022), y cuya sentencia debía cumplirse desde el 1 de enero pasado, la Secretaría de Marina-Armada de México retirará de las filas de la Guardia Nacional a 3 mil 671 elementos que estaban en áreas estratégicas como vías de comunicación terrestres y seguridad aeroportuaria. Un total de 102 de estos marinos eran los mandos superiores responsables de la buena operación de la corporación de seguridad pública en sitios como los señalados. Esos altos cargos pasarán a manos de elementos de la Secretaría del Defensa Nacional.

Violencia agrieta comicios en Chiapas

(2024-05-21, Gabriel Romero, 24 Horas, . 1,10)

En Chiapas, más de 500 candidatos renunciaron a sus candidaturas, principalmente por motivos personales, debido a la ola de violencia y ataques por parte del crimen organizado. El Instituto de Elecciones y Participación Ciudadana del estado confirmó que solo 29 renunciaciones se debieron a motivos de seguridad. El partido con más renunciaciones fue el Partido Verde Ecologista de México, seguido de Morena, del Trabajo y Chiapas Unido.

---Elecciones 2024, sin crisis de final de sexenio

(2024-05-21, Gabriel Nava, Reporte Índigo, . 1,12,13)

Los analistas financieros consideran que las elecciones presidenciales en México no generarán un impacto negativo significativo en la economía del país, debido a su atractivo comercial y económico. Se espera que México mantenga su dinamismo económico más allá del periodo electoral, gracias al consumo interno y la inversión pública y privada. Además, el país cuenta con elementos macroeconómicos para hacer frente al resto del año, como un empleo sólido y un crecimiento favorable. Sin embargo, se espera que el crecimiento económico sea menor este año en comparación con años anteriores, debido a la normalización de algunos sectores y un menor crecimiento en Estados Unidos.

Golpe al narco en Mazatlán

(2024-05-21, Noel F. Alvarado, La Prensa, . 28)

La Secretaría de Marina Armada de México (Semar) ha asegurado una tonelada con 800 kilogramos de clorhidrato de cocaína en el puerto de Mazatlán, Sinaloa, en un importante golpe al narcotráfico. La droga estaba en 78 bultos y se investiga a qué cártel pertenece.

CÁMARAS EMPRESARIALES

Demanda CCE privilegiar propuestas para inversión

(2024-05-21, Verónica Gascón, Reforma, . 3)

El sector privado consideró que debe haber más propuestas y menos ataques con miras la elección presidencial, porque México tiene grandes retos para atraer mayor inversión, advirtió Francisco Cervantes, presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE). El líder empresarial advirtió que se requiere fomentar una percepción buena de México para que las inversiones sigan fluyendo. Añadió que se deben crear las condiciones para que se incremente la llegada de la Inversión Extranjera Directa.

Llama CCE a fortalecer lazos con Iberoamérica

(2024-05-21, Fernanda Antúnez, El Financiero, . 13)

Se tienen las condiciones para aprovechar los lazos entre México y demás países de Iberoamérica y aspirar a consolidar conjuntamente mayor bienestar en la era de la relocalización o nearshoring. No obstante, se requiere un fortalecimiento para crecer los negocios por medio de unidades comerciales, industriales de servicios, dijo Francisco Cervantes Díaz, presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE) marco evento de Sinergia Empresarial. “Habrá que explorar en esta etapa del nearshoring distintas oportunidades de enlace con las diversas cadenas de suministro de exportación de la región, para aprovechar las ventajas hacia América del Norte, y asimismo, rumbo a nuestra puerta natural de Europa como es la península ibérica”, abundó, además de resaltar la importancia de las Pymes de la región dentro de la estrategia.

IP: nuevo gobierno debe priorizar la sostenibilidad fiscal

(2024-05-20, Lilia González, El Economista (sitio),)

La sostenibilidad de las finanzas públicas debe ser la principal preocupación del próximo gobierno, debido al entorno fiscal complicado, cuyo déficit duplicará el monto registrado en el sexenio anterior, alertó el Consejo Coordinador Empresarial (CCE). Durante todo el sexenio se habrá acumulado un déficit total de 7.1 billones de pesos, poco más del doble de lo acumulado en el periodo previo, advirtió el Centro de Estudios del Sector Privado (CEESP). El organismo privado aglutinado en el CCE aseguró que hasta ahora el discurso de las autoridades resalta la salud financiera del sector público, su eficiencia recaudatoria, una asignación adecuada de los recursos públicos y la no contratación adicional de deuda. Pero, “evidentemente eso puede ser cuestionable”, señaló.

El sector privado pide seguridad para candidatos

(2024-05-21, 24 Horas, 24 Horas, . 14)

El presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), Francisco Cervantes, pidió seguridad en estas elecciones para los participantes “Lo que pedimos es que haya paz y seguridad para los candidatos y que todos demos muestras de civilidad de lo que es este gran México”, apuntó. Al participar en el 52 Congreso Directivo de la Asociación Iberoamericana de Cámaras de Comercio, Industria y Servicios (AICO), Cervantes subrayó la posible llegada de empresas taiwanesas al país, que “hay mucho interés de llegara Arizona; están revisando que parte de México les

conviene más”. “Vale la pena decir que hay muchas de estas empresas de las de los chips ya estacionada México”. Dijo que hay 13 empresas interesadas en relocalizarse aquí en el país.

Iniciativa Privada pide civilidad en las candidaturas a la presidencia

(2024-05-21, Víctor Barrera, Libertador (Sitio),)

El sector empresarial consideró que aunque hubo más propuestas en el tercer y último debate de las candidaturas a la presidencia, las descalificaciones estuvieron presentes, Francisco Cervantes, Presidente del Consejo Coordinador Empresarial, advirtió que la demanda sigue siendo de civilidad. “Hablaron un poquito más de propuestas, nosotros de manera muy respetuosa y sobre todo el momento que está pasando México de oportunidad, de inversión, por eso a nosotros nos gustaría más propuestas, es parte de las campañas, los desgastes y lo entendemos perfectamente, ya el INE hizo llamados también, a que las descalificaciones bajen un poquito”.

Empresarios celebran que extorsión y cobro de piso sean delitos graves

(2024-05-21, Redacción, Diario 21 GRO (sitio),)

Integrantes del Consejo Coordinador Empresarial (CCE) respaldaron la reforma al Código Penal, mediante la cual el Congreso local elevó a “delitos graves” la extorsión y el cobro de “cuota” o “piso”. Omar Elías Azar Herrera, presidente del CCE, señaló que hace 8 años esos delitos en las ciudades de Chilpancingo, Zihuatanejo, Taxco, entre otras, no llegaban “con la potencia que ya están en el puerto de Acapulco”.

Finanzas públicas serán la mayor preocupación del siguiente gobierno: CEESP

(2024-05-20, Redacción, Notipress (Sitio),)

En la opinión del Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP), la insostenibilidad de las finanzas públicas podría ser la preocupación más importante de la siguiente administración. De acuerdo con el órgano asesor del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), el Gobierno de México acumuló compromisos presupuestarios sin fondeos propios durante el actual sexenio.

En entrevista, José Medina Mora, presidente nacional de Coparmex, habló de las próximas elecciones.

(2024-05-20, Carlos Mota, Canal 40 Adn,)

En entrevista, José Medina Mora, presidente nacional de Coparmex, habló de las próximas elecciones. José Medina Mora hizo un llamado a toda la ciudadanía para ejercer el voto el próximo 2 de junio y comentó que la Coparmex es una entidad apartidista por lo que les da la posibilidad de conversar con todos. Consideró importante cumplir con los compromisos que firmaron los candidatos presidenciales y previó una jornada electoral tranquila. Destacó la fortaleza del INE el TEPJF para que los ganadores y perdedores reconozcan su triunfo.

COLUMNAS Y ARTÍCULOS

Jaque Mate // Los ataques

(2024-05-21, Sergio Sarmiento, Reforma, . 8)

En el tercer debate presidencial, Xóchitl Gálvez calificó a Claudia Sheinbaum como “narcocandidata”, a pesar de que el INE había ordenado la eliminación de estas expresiones en el segundo debate. Por otro lado, Sheinbaum ha afirmado que la Suprema Corte no debe invalidar

la prisión preventiva oficiosa, ya que “60 mil delincuentes saldrían de la cárcel”. Sin embargo, el exministro Arturo Zaldívar ha señalado que esta medida restringe “desproporcionalmente la libertad personal sin que exista una sentencia condenatoria”.

Historias de NegoCEOs // Las tribus de Morena el tercer debate

(2024-05-21, Mario Maldonado, El Universal, . 10)

Las tribus de Morena el tercer debate aras largas, por momentos, gritos de algarabía, en otros, fueron la constante en el equipo que acompaña ClaudiaSheinbaum al tercer debate presidencial. Más allá de losataquesde Xóchitl Gálvez. que desdibujaron la sonrisa de los asistentes, quienes veían y oían su candidata en una pantalla de uno de los salones del Centro Cultural Universitario Tlatelolco, lo que se percibió fue la división que existe entre las corrientes de morenistas los tabasqueños, los herederos del gobierno de LÓbrador, losdel equipodel jefa de Gobierno y los "ultras" que tomaron las riendas de la CDMX de la elección capitalina Al más puro estilo del priismo corporativista el domingo, las bases morenistas se desbordaron por los alrededores del Centro Cultural Universitario Tlatelolco. donde se llevó cabo el tercero y último debate presidencial hacia la elección del de junio.

Desde el Piso De Remates // Se desacelera el consumo y la economía

(2024-05-21, Maricarmen Cortés, Excélsior, . 4)

A pesar del optimismo del secretario de Hacienda, Rogelio Ramírez de la O, los datos duros demuestran que se está registrando una desaceleración de la economía y del consumo que, gracias a las “benditas remesas” y a los programas sociales, ha sido uno de los pilares del crecimiento económico en la 4T. Los resultados de la Antad al cierre de abril son negativos en términos reales. A tiendas iguales, las ventas crecieron sólo 0.6% mientras que a tiendas totales, que incluye a todas las tiendas abiertas en los últimos 12 meses, el crecimiento en ventas fue de 3.5% vs. abril de 2023, con una inflación al cierre de abril de 4.65% a tasa anualizada.

Juegos de Poder // Hay una oposición poderosa

(2024-05-21, Leo Zuckermann, Excélsior, . 9)

A pesar de las afirmaciones del presidente López Obrador de que la oposición está moralmente derrotada, ha surgido una poderosa oposición en México, capaz de movilizar a miles de ciudadanos en tres ocasiones. Esta oposición está compuesta por los partidos del pasado, como el PAN, el PRI y el PRD, así como múltiples organizaciones ciudadanas. Aunque es posible que no ganen la Presidencia, impondrán límites legislativos y locales al próximo gobierno. Sin embargo, la pregunta es si la frágil alianza opositora se mantendrá después de las elecciones.

Análisis Superior // Miedo fiscal

(2024-05-21, David Páramo, Excélsior, . 3)

Soplan vientos de miedo fiscal en el sistema financiero, aseguradores y banqueros están conociendo de intentos desde el gobierno de usarlos para aumentar la recaudación. Juan Patricio Riveroll y los directivos de la AMIS han optado por voltear hacia otro lado ante una interpretación del SAT que, como ya le informó el Padre del Análisis Superior, plantea que las aseguradoras paguen IVA por cubrir siniestros y, aunque está en una primera fase, parte del supuesto de que pagar seguros no es la actividad central de las aseguradoras, sino algo sucedáneo, así que deben pagar impuestos.

Activo Empresarial // Por mucho que Claudia herede la 4T, tendría que cambiar

(2024-05-21, José Yuste, Excélsior, . 2)

La candidata de Morena, Claudia Sheinbaum, se enfrentará a una difícil herencia si gana la Presidencia, incluyendo un Pemex endeudado e ineficiente y una CFE que podría necesitar apagones programados. El déficit público del 6% del PIB también será un desafío, y Sheinbaum ha solicitado la permanencia de Rogelio Ramírez de la O para reducirlo. Además, se ha sugerido que Sheinbaum podría gravar a los bancos para aumentar los ingresos públicos, aunque esto podría ser inconstitucional.

Bitácora del Director // ¿Otro sexenio de "otros datos"?

(2024-05-21, Pascal Beltrán del Río, Excélsior, . 2)

El presidente Andrés Manuel López Obrador ha hecho de la frase “yo tengo otros datos” el sello de su gobierno, sin importar si los datos son incorrectos o sesgados. Esto ha llevado a una era de posverdad, donde las opiniones se confunden con los hechos. Esto es especialmente preocupante en el contexto de las próximas elecciones, donde la candidata oficialista, Claudia Sheinbaum, ha sido acusada de distorsionar la realidad en su favor. Si los mexicanos no pueden confiar en la información oficial, será imposible resolver los problemas colectivos del país.

Cuenta Corriente // Gas natural: estabilidad en tiempos de apagones

(2024-05-21, Alicia Salgado, Excélsior, . 5)

La demanda de energía en México ha aumentado debido a las intensas olas de calor, lo que ha llevado al sistema eléctrico al borde del colapso. A pesar de que el 56% de la generación de energía en México se basa en gas natural, la falta de infraestructura de transmisión y distribución ha sido un obstáculo. La Agencia Internacional de Energía sugiere que una solución a esta crisis podría ser aumentar la generación de energía a base de gas natural durante los picos de demanda.

Día con Día // Tercer debate. Inocuidad y transparencia

(2024-05-21, Héctor Aguilar Camín, Milenio Diario, . 3)

El tercer debate presidencial ha sido criticado por su falta de claridad en las opciones fundamentales de la elección de junio: democracia o autocracia. Xóchitl Gálvez representa la opción de la pluralidad, mientras que Claudia Sheinbaum representa la del autoritario “ellos o nosotros”.

En Privado // El cuento de AMLO: él gana, ella perdería

(2024-05-21, Joaquín López-Dóriga, Milenio Diario, . 3)

El presidente López Obrador mantiene el grave problema entre su visión de la realidad y ésta misma. Siempre ha querido imponer su posverdad a la realidad que vivimos todos los mexicanos por su palaciega distancia que llama sus otros datos, por encima de la verdad. Ayer, a 13 días de las elecciones del 2 de junio, continuó con su permanente campaña a favor de lo que llama la consolidación de su cuarta transformación, que consiste en ganar las elecciones o crear desde la Presidencia de la República el más grave conflicto electoral-social que este país haya vivido. A este proyecto de lo que él llama golpe de Estado técnico es totalmente ajena Claudia Sheinbaum, quien sigue en su prioridad de ganar las elecciones por ella misma, sin formar parte de la palaciega, le decía, conspiración de López Obrador para el que no hay nadie más que él y nada más que lo suyo, llegando a sostener sus intelectuales orgánicos que él es quien gana las elecciones y ella quien las perdería, como en 2021, lo que es un adulatorio escenario a su medida, pues de ganar, ganará Claudia y de perder, perderá él.

Duda Razonable // El lado muy de derecha de Claudia

(2024-05-21, Carlos Puig, Milenio Diario, . 2)

Dijo con contundencia Claudia Sheinbaum en el debate que ella estaba a favor de la prisión preventiva oficiosa. Esa que se dicta sin valorar pruebas, condición del detenido ni de la víctima, nada más por estar en un catálogo inmenso de delitos que hoy por hoy contiene nuestra ley. ¿Por qué una mujer que se dice de izquierda, que en muchas cosas demuestra ser de izquierda, hija del 68, quiere tanto a la prisión preventiva oficiosa? ¿Por qué la ve como una medida para combatir la inseguridad? ¿No bastan los datos de violencia? Basta ver los homicidios de abril y lo que va de mayo para saber que la acumulación de delitos que merecen prisión de oficio no sirve de nada. Es una duda razonable.

Corporativo // Consulta en Hidalgo

(2024-05-21, Rogelio Varela, El Heraldo de México, . 17)

El presidente Andrés Manuel López Obrador prometió una consulta para revisar la fábrica del gigante chino de pisos Time Ceramics en Hidalgo. El problema se destapó al darse la perforación de un par de pozos cuando el tema del agua hace crisis, y no se tenían los permisos correspondientes de Conagua. El expediente tiene un acento especial porque en la conferencia en Palacio Nacional se ventiló que no hubo una consulta indígena para tal proyecto, tal y como la ha pedido la ministra de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, Lenia Batres Guadarrama de acuerdo a como marca la ley.

La Quinta Transformación // El retorno del Dr. Muerte

(2024-05-21, Darío Celis Estrada, El Heraldo de México, . 7)

El zar contra el COVID-19, Hugo López-Gatell, ha regresado al gobierno federal como asesor de la Presidencia en materia de salud, después de dejar la Subsecretaría de Salud para contender como candidato de Morena para jefe de Gobierno de la CDMX. Su nueva encomienda es destronar al llamado Cártel de los Chupasangre, enquistado tanto el instituto que ahora dirige Bertha Alcalde como en el mismo IMSS, que comanda Zoé Robledo. Su primera acción fue retirar a la familia Cervantes, los proveedores históricos de anestesia en el ISSSTE.

Estrictamente Personal // Las mentiras de Claudia

(2024-05-21, Raymundo Riva Palacio, El Financiero, . 32)

La historia de éxito de la seguridad en la Ciudad de México no es tal. Sheinbaum trata de venderla para ganar legitimidad ante la ciudadanía que tiene como principal preocupación en todo el país la inseguridad. La candidata oficialista ofrece a los mexicanos paz y seguridad, parafraseando lo que ha señalado López Obrador, mediante una estrategia que básicamente sería la misma que llevó a cabo el Presidente y que hasta ayer, el día más violento del año (104 homicidios dolosos), acumulaba 187 mil 617 asesinatos, más que en los dos sexenios de Vicente Fox y Felipe Calderón juntos, y 31 mil más que en todo el gobierno de Enrique Peña Nieto.

Coordenadas // Los errores de las encuestas

(2024-05-21, Enrique Quintana, El Financiero, . 2)

Los errores de las encuestas ¿Cuánto podrían cambiar las intenciones de voto tras la realización de las concentraciones asociadas con la 'marea rosa' y tras el debate del domingo por la noche? Si alguien le dice que tiene una respuesta terminante... no le crea. La verdad es que no lo sabemos y tardaremos algunos días más en conocerlo, si es que realmente lo podemos medir.

¿Alguno de los asistentes a las concentraciones de la 'marea rosa' consideraba votar por Claudia Sheinbaum? Tal vez sí, pero le aseguro que, de haberlo, sería una proporción mínima. Quienes estuvieron en esas movilizaciones solamente reafirmaron su intención de votar por Xóchitl Gálvez.

La Gran Depresión // Los hilos que detienen al peso

(2024-05-21, Enrique Campos Suárez, El Economista, . 11)

La cotización del peso frente al dólar se ha fortalecido de forma importante, como nunca se había visto tan cerca de una jornada electoral. No hay factores internos que expliquen la apreciación sostenida de la moneda mexicana, pero sí hay razones suficientes para tener conciencia de que el mercado cambiario mexicano se ha vuelto altamente especulativo y que en cualquier momento puede darse una corrección abrupta.

TREN MAYA

Infraestructura para la relocalización en México: camino hacia la prosperidad compartida

(2024-05-21, Redacción, Excélsior (Sitio),)

El presidente Andrés Manuel López Obrador ha planeado y ejecutado obras estratégicas de infraestructura para detonar el desarrollo y atraer inversiones en regiones históricamente marginadas. Por ejemplo, se han realizado más de 500 obras de ampliación y modernización de autopistas, carreteras, caminos, puentes y túneles que suman 8 mil km, con una inversión equivalente a 1.3% del PIB. Por otra parte, la red ferroviaria de México, operada solamente por dos empresas hasta la construcción del Tren Maya y el Tren Interoceánico, es infraestructura de transporte sostenible y de gran capacidad para sectores como el automotriz, manufacturero, minero y de alimentos.

¿Tren Maya y tramo 5 no afectan a la fauna? Captan a puma cruzando las vías (VIDEO)

(2024-05-21, Carlos Ramírez, Reporte Índigo (sitio),)

Por medio de redes sociales se viralizó el video de un puma que fue captado cruzando, de forma peligrosa y arriesgada, las vías del Tramo 5 del Tren Maya en Quintana Roo. Lo anterior causó controversia pues ambientalistas denunciaron que no se construyó algún paso para los animales silvestres ya que, en su lugar, se edificaron drenajes transversales que no funcionan. La activista denunció que hay una evidente falta de pasos para la fauna ya que durante los primeros ocho meses de operación del Tren Maya, al menos 6 jaguares fueron atropellados al estar atrapados entre el tren y la carretera.

[Pasantes DF CDMX \(Sitio\).](#)

Hallan vestigios de antigua apicultura maya en Quintana Roo

(2024-05-21, Redacción, Vocero.com.mx (Sitio),)

La apicultura ha sido parte de la vida cotidiana de la población maya de la península de Yucatán desde tiempos prehispánicos. Códices como el Madrid o el Tro-Cortesiano y algunas crónicas de Indias refieren que los indígenas antiguos utilizaban la miel como alimento, objeto de trueque y en ceremonias. Como parte de los trabajos de salvamento arqueológico en el Tramo 6 del Tren Maya (TulumChetumal), un equipo de especialistas del Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH), coordinado por la arqueóloga Raquel Liliana Hernández, recuperó tres tapas de jobón, en el frente 5, el cual abarca los municipios de Bacalar y Felipe Carrillo Puerto, en Quintana Roo, una zona cultural conocida como la región de Los Lagos.

Sedena da a Pymes 500 millones de pesos en contratos (nota de Juan Luis Ramos en OEM-Infomex)

(2024-05-20, Juan Luis Ramos, Julio Astillero (sitio),)

La Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) ha invertido más de 500 millones de pesos en lo que va de este año para equipar los nuevos hoteles y complejos turísticos que le fueron asignados para operar en el sureste del país. A través de 45 contratos, la dependencia federal entregó estos recursos a empresas, principalmente micro, pequeñas y medianas, para la adquisición de bienes de construcción y equipos. Los complejos son parte de toda la infraestructura turística que operarán las fuerzas armadas en la región sureste a través del Grupo Aeroportuario, Ferroviario, de Servicios Auxiliares y Conexos Olmeca Maya Mexica (GAFSACOMM), el cual además tiene bajo su administración al Tren Maya y 11 aeropuertos en el país.

AMLO defiende a sus hijos y a Rocío Nahle de acusaciones por presuntos actos de corrupción

(2024-05-20, Redacción, Enlace Radial (Sitio),)

El presidente Andrés Manuel López Obrador pidió que se demuestre que sus hijos han incurrido en actos de corrupción y reprochó la publicación de trabajos periodísticos relativos a la forma en que ha crecido el patrimonio de Rocío Nahle, candidata de Morena al gobierno de Veracruz. Latinus ha dado a conocer una serie de reportajes titulados “El Clan” en torno a la red de tráfico de influencias manejada por Andrés y Gonzalo “Bobby” López Beltrán, y operada por Amílcar Olán, un empresario amigo de sus hijos que ha recibido contratos millonarios del gobierno, ya sea para la compra de medicamentos o de material para la construcción del Tren Maya.

AIFA

Expectativa Racional // Alerta de nueva crisis en la aviación

(2024-05-21, Federico Rubli Kaiser, El Economista, . 46)

La Agencia Federal de Aviación Civil acaba de informar que el trámite de licencias y la capacitación de pilotos registraron fuertes caídas durante el primer trimestre de 2024 en relación con el mismo trimestre del año previo. La caída de licencias fue de 43% y la de la capacitación de 32 por ciento. Ello da cuenta de los insuficientes recursos para destinar al desarrollo de capital humano y tecnología. Para Xóchitl Gálvez este sector debería ser una preocupación prioritaria. En caso de resultar electa, deberá considerar la necesidad de un aeropuerto nuevo y moderno, y montar la participación del sector privado en la solución. Ampliar o rehabilitar el AIFA es imposible. Entretanto, deberá corregir las deficiencias de mantenimiento en el AICM. Tendrá que considerar recursos para capacitación y sobre todo, para mejoramiento tecnológico. Si el sistema cae en categoría 2, deberá corregir con prontitud las deficiencias para retomar la categoría 1. ¿Qué hacer con Mexicana? Cancelar esa fuente generadora de pérdidas.

México, sin recursos suficientes para políticas públicas

(2024-05-21, Rafael Ortiz, UnomásUno, . 13)

Las crecientes presiones sobre el gasto público, como el costo financiero de la deuda y las pensiones, limitan considerablemente la maniobrabilidad de las finanzas públicas, según la organización México Evalúa. En un análisis, la organización señaló que al primer trimestre de 2024, el espacio fiscal para implementar políticas públicas fue de 632 mil millones de pesos, el más bajo registrado para un periodo similar en las últimas dos décadas. El informe trimestral de

la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) mostró que, en el primer tercio del año, el erario público obtuvo ingresos por 1 billón 867,220 millones de pesos, lo que representó un incremento de 2.4% en comparación anual. Los ingresos públicos reportaron una caída de 84 mil millones de pesos respecto a lo proyectado, equivalente al costo de construcción del Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles. Esta caída se debe principalmente a menores ingresos petroleros, afectados por el 'súper peso'.

Aeropuertos de México y la competencia por los pasajeros

(2024-05-21, Redacción, Cabecera (Sitio),)

A pesar del aumento en la demanda de viajes durante las vacaciones de Semana Santa y Pascua, el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM) experimentó una notable disminución de casi un millón de pasajeros este año. Esta reducción se debe a la reducción de las operaciones de 52 a 43 vuelos por hora para vuelos nacionales, medida adoptada para aliviar la saturación del principal aeropuerto del país y fomentar la expansión de las aerolíneas en el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA).

Un juzgado otorgó un amparo a la Sedena para reservar la información del personal militar involucrado en la compra de la réplica de la Piedra del Sol en el AIFA.

(2024-05-20, Oscar González, Canal Justicia TV,)

Un juzgado otorgó un amparo a la Sedena para reservar la información del personal militar involucrado en la compra de la réplica de la Piedra del Sol en el AIFA.

Aeroméxico hunde tarifas: solo USD 770 para volar a Europa

(2024-05-21, Redacción, Aeropuerto Internacional Benito Juárez Ciudad de México, Juan Pablo Arredondo R. R., Reportur.mx (Sitio),)

Aeroméxico ha hundido tarifas hacia destinos nacionales e internacionales en el Hot Sale que estará disponible hasta el 23 de mayo, destacando los destinos de Europa desde USD 770. Así mismo, ha puesto en oferta sus vuelos desde el Aeropuerto internacional Felipe Ángeles (AIFA) hacia USA y en rutas domésticas. Dentro de las rutas a destino europeos se encuentra Madrid desde USD 770, Ámsterdam desde USD 1.022, París desde USD 1.052, Roma desde USD 1.162 y Londres desde USD 940. Estas tarifas no incluyen el cargo por Tarifa de Uso de Aeropuerto (TUA).

Alerta de nueva crisis en la aviación

(2024-05-21, Federico Rubli Kaiser, El Economista (sitio),)

La crisis, como sabemos, inició con la arbitraria cancelación del proyecto del NAICM de Texcoco por razones puramente ideológicas. Era un proyecto de clase mundial que hoy estaría funcionando con beneficios para la comunidad, el gobierno, el turismo, los pasajeros. Hubiese sido un hub internacional de conectividad de gran escala. A cambio de dilapidar miles de millones de pesos, incluyendo un gran sobre costo, lo que obtuvimos fue un inútil aeropuertito de nivel regional totalmente subutilizado, a tal grado que en los dos últimos años ha acumulado pérdidas que exceden 2,500 millones de pesos. El capricho lo financiamos los contribuyentes. Obligar la transferencia de vuelos de carga del AICM al AIFA resultó en un esperado fracaso.

Veracruz está decidido y vamos a ganar la elección: Pepe Yunes

(2024-05-21, Redacción, La Voz de la Nación (Sitio),)

En una entrevista con la periodista Adela Micha, a nueve días de que terminen las campañas, el candidato a gobernador habló de cómo su campaña ha ido subiendo gracias a la confluencia de varios factores: por una parte, la unidad del frente opositor y de los partidos que lo conforman y la gran convocatoria de la sociedad civil, y por otro lado, un gobierno desastroso que ha agraviado a Veracruz y una candidata desarraigada que no conoce el estado y que tiene señalamientos documentados de corrupción. A esto sumó que la candidata de Zacatecas, además de desconocer Veracruz, no ha dado resultados, no le cumplió y traicionó la confianza del Presidente al no terminar la refinería de Dos Bocas y, en cambio, “se dedicó a llevarse dinero que se convirtió en muchas casas”.

Pepe Yunes adelanta que será una mujer veracruzana quien presida la Contraloría

General.

(2024-05-20, Staff, Billie Parker Noticias (sitio),)

Ya en el primer lugar de todas las encuestas, Pepe Yunes afirmó que “en Veracruz hoy la gente está decidida por un cambio. No quieren más de lo mismo, quieren un gobierno cercano, con resultados, que les resuelva y eso es lo que nosotros representamos”. Lamentó que el sentimiento que hay en las y los veracruzanos es de abandono a causa de un gobierno incompetente que falló gravemente a las veracruzanas y las dejó sin protección y seguridad, y dejó a su suerte a los productores, a la industria, al comercio, al turismo y a los jóvenes sin oportunidades, en un estado donde las carreteras se caen a pedazos y los hospitales y las escuelas están en condiciones deplorables. A esto sumó que la candidata de Zacatecas, además de desconocer Veracruz, no ha dado resultados, no le cumplió y traicionó la confianza del Presidente al no terminar la refinería de Dos Bocas y, en cambio, “se dedicó a llevarse dinero que se convirtió en muchas casas”.

Pemex inicia envíos de crudo a la refinería Dos Bocas

(2024-05-20, Redacción, Oil & gas magazine (Sitio),)

Esta semana, Petróleos Mexicanos (Pemex) comenzó a enviar 16 mil 300 barriles por día de crudo a la refinería Olmeca en Dos Bocas, Tabasco. La cifra es menos del 5% de su capacidad total esperada. La planta, que se construye como la obra de energía más importante del sexenio de Andrés Manuel López Obrador, tiene como objetivo reducir la dependencia de México de las importaciones de gasolina y diésel, que en su mayoría provienen de Estados Unidos.

Las 4 veces que AMLO ha defendido a Rocío Nahle como candidata a gubernatura de Veracruz

(2024-05-20, Redacción, La Silla Rota (sitio),)

Andrés Manuel López Obrador ha defendido a Rocío Nahle de las acusaciones por presuntos actos de corrupción y enriquecimiento ilícito durante el cargo en su gabinete, al frente de la Secretaría de Energía (Sener). La morenista, actualmente candidata a la gubernatura de Veracruz por la alianza Seguiremos Haciendo Historia, ha recibido el respaldo del presidente en la temporada de campañas. Las declaraciones de apoyo ya tenían previa una defensa mediática desde Palacio Nacional cuando Nahle García aspiraba a ser la candidata, al igual que otros cinco políticos de Veracruz que buscaban contender por la gubernatura de Veracruz, abanderados por Morena. Su origen de Zacatecas y los resultados de la refinería de Dos Bocas fueron las

principales críticas en los últimos meses del 2023; las aseveraciones en medios y redes sociales, escalaron a denuncias ante la Fiscalía General de la República (FGR) por presuntos delitos.

SICT

SICT informa que es "muy grave" eliminar más de 11 mil mdp para mantenimiento carretero

(2024-05-21, Redacción, Milenio (sitio),)

La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) consideró como muy grave el hecho de que les hayan quitado 11 mil millones de pesos para los aspectos de mantenimiento carretero del país.

[Milenio \(sitio\), Canal 120 Milenio,](#)

La SICT alertó que tras un estudio realizado, se encontró que el país necesita realizar inversiones por 650 mil MDD hacia el 2023, ante el potencial del "nearshoring".

(2024-05-21, Rodrigo Rico, Canal 120 Milenio,)

La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transporte alertó sobre la necesidad de realizar inversiones por \$650000 millones hacia el 2023, para evitar la saturación de puertos, carreteras, cruces fronterizos y vías férreas. Rogelio Jiménez Pons, subsecretario de Transporte de la CICD, detalló que aproximadamente \$400000 millones se requieren para infraestructura de energía, agua, parques industriales, urbanismo y servicios, mientras que los restantes \$250000 millones se necesitan para modernizar los diversos sistemas de transporte. Jiménez Pons mencionó la importancia de invertir en energía para evitar apagones, especialmente en zonas como Monterrey, Nuevo León, donde el New Shoring ha atraído muchas empresas.

[Canal 120 Milenio,](#)

La SICT informó que la relocalización de empresas podría requerir inversiones por más de 400 mil millones de dólares.

(2024-05-20, Darío Celis, 90.5 Imagen,)

La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) informó que la relocalización de empresas podría requerir inversiones por más de 400 mil millones de dólares, de acuerdo con Rogelio Jiménez Pons, subsecretario de la SICT, en donde destacó que estas inversiones se estarían dando para ampliar la capacidad en el uso industrial y en el tema de energías.

Rogelio Jiménez Pons, subsecretario de la SICT, reconoció que durante el Gobierno del presidente AMLO se construyeron aeropuertos, pero no se fortaleció a la autoridad aeronáutica.

(2024-05-20, Omar Cepeda, Canal 150 El Financiero Bloomberg,)

Durante el gobierno del presidente López Obrador, Rogelio Jiménez Pons, subsecretario de Transportes, reconoció que se llevaron a cabo la construcción de nuevos aeropuertos como el Felipe Ángeles y el de Tulum, pero no se reforzó la autoridad aeronáutica. Jiménez Pons señaló que en México hacen falta alrededor de 350 controladores aéreos, cuya formación es un proceso que requiere tiempo. Recientemente, la Organización de Aviación Civil Internacional emitió una advertencia sobre deficiencias en la revisión de radioayudas aéreas, lo que ha generado preocupaciones en cuanto a la seguridad aérea en el país.

REFORMA ENERGÉTICA

CONFERENCIA MATUTINA DEL PRESIDENTE DE MÉXICO, LIC. ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR (completa) lunes 20 de mayo de 2024.

(2024-05-20, Andrés Manuel López Obrador, Canal 14,)

El presidente rechazó que su administración haya dado la orden de colocar las vallas y explicó que él quería que se evitaran los roces. Recordó que en otro momento no se podía usar el Zócalo y que en el marco de la anterior reforma educativa, se llevó a cabo un desalojo. Comentó que durante la "mal llamada" reforma energética, los actos se realizaban en Paseo de la Reforma y no en el Zócalo. Llamó a evitar el uso de la fuerza y la presencia de provocadores.

[Canal 14, Canal 14, Presidente GOB MX \(sitio\).](#)

PRECANDIDATOS

Presidenciables enfatizan propuestas en seguridad

(2024-05-21, Paola González, Diario de México, . 1,4,5)

La hora de sufragar está cada vez más cerca y, los candidatos a la Presidencia de la República buscan ganar adeptos, en este sentido, Jorge Álvarez Máynez, abanderado de Movimiento Ciudadano apuesta por planteamientos "fuera de lo común". El emecista afirma que, si llega a la Presidencia de la República, no habrá ni una mujer en la cárcel por decidir sobre su cuerpo. "No va a haber una sola mujer en una cárcel por decidir sobre su cuerpo, porque es una hipocresía que mientras hay hombres que abandonan a sus hijos, que se desentienden, que no pagan la pensión, haya mujeres encarceladas", ha repetido en varias ocasiones.

Diario de campañas | Los presidenciables alistan actividades en la CDMX

(2024-05-20, Redacción, JLA Noticias CDMX (Sitio),)

Claudia Sheinbaum, candidata a la Presidencia de la República, acusó que parte de la violencia por la que atraviesa Guanajuato se debe a que en esa entidad gobernada por Acción Nacional desde hace 30 años se orientó a los jóvenes al consumo de drogas y a la división que se fomentó entre estado y federación. Por el número de homicidios dolosos, Guanajuato es la entidad más violenta del país pues concentra 1 de cada 10 muertes violentas. En el día 64 de campañas, Sheinbaum realiza una gira de trabajo por Guanajuato, donde también visitará la ciudad más violenta: Celaya.

¿Quién ganará el 2 de junio? Ángel Ávila, Julia Álvarez y Juan Zavala perfilan a los presidenciables

(2024-05-20, Manuel López San Martín, Noticias MVS (Sitio),)

En entrevista para MVS Noticias con Manuel López San Martín, Ángel Ávila, representante de la Coalición "Fuerza y Corazón por México"; Julia Álvarez Icaza Ramírez, de la coalición "Sigamos Haciendo Historia"; y Juan Zavala Gutiérrez de Movimiento Ciudadano, participaron en una Mesa de Análisis y Debate sobre la elección presidencial del próximo 2 de junio. En respuesta, Ángel Ávila dijo: "Vivimos en el sexenio más sangriento más sangriento de toda la historia, Cuando hablan de inseguridad son tan insensibles, vamos en un país muy bien, para ellos la Guardia Nacional no funciona, los militares son los que tienen el tema de la seguridad. Xóchitl apostaría por una Guardia Civil, este sexenio ha dejado crecer el crimen organizado".

DELEGACIONES CMIC

[Es la oportunidad de sacar adelante al país y a Veracruz: empresarios piden salir a votar](#)

(2024-05-21, Redacción, El Sol de Córdoba (sitio),)

El presidente de la delegación Veracruz Centro de la Cámara Mexicana de Industriales de la Construcción (**CMIC**), precisa que es vital ejercer el derecho al voto el próximo 2 de junio, es un deber y obligación en esta elección que es muy grande y donde se elegirán entre otras cosas el rumbo del país. Es muy importante porque en 9 entidades federativas se elegirá gobernador, como es el caso de Veracruz, además de senadores y diputados locales y federales, además del o la presidenta del país.

[En un mes de campaña, Galindo ha estado en contacto con más de 200 mil capitalinos](#)

(2024-05-21, Redacción, Policiaca San Luis SLP (sitio),)

Al cumplir un mes de campaña, Enrique Galindo Ceballos, candidato de la coalición Fuerza y Corazón por San Luis a la alcaldía de la capital, celebra un creciente respaldo ciudadano, pues durante los eventos que ha realizado en todos los distritos de la capital, ha establecido contacto directo, cara a cara, con más de 200 mil potosinas y potosinos. Como parte de su campaña, el candidato a la presidencia municipal por el PAN, PRI y PRD se ha reunido con cámaras empresariales, colegios de profesionistas y grupos de comerciantes, como **CMIC**, Canadevi, Canaco, la asociación Nuestro Centro, la Asociación de Hoteles y Moteles; el Colegio de la Profesión Médica, el Colegio de Notarios, Directores Responsables de Obra, así como uniones de comerciantes del Centro Histórico, tianguistas de Las Vías y líderes de las rutas de mercados sobre ruedas.

[La nueva Ley del Agua será de todos](#)

(2024-05-21, Cecilia de Santos Velasco, El Heraldito Aguascalientes AGS (sitio),)

El diputado José de Jesús Altamira Acosta, presidente de la Comisión de Recursos Hidráulicos de la LXV Legislatura, se reunió con representantes de diversos sectores, para discutir y enriquecer la iniciativa de la Ley del Agua para el Estado. Participaron también los colegios de Ingenieros Civiles y Urbanistas, la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción**, universidades, organismos empresariales y asociaciones civiles, para dialogar sobre la importancia de una ley que promueva el derecho humano al agua potable y al saneamiento, la coordinación de políticas hídras entre el Ejecutivo Estatal y los Organismos Operadores en los municipios, el fomento de una cultura de uso eficiente y el reúso de la residual tratada.

[Es la oportunidad de sacar adelante al país y a Veracruz: empresarios piden salir a votar](#)

(2024-05-21, Redacción, Diario de Xalapa VER (sitio),)

El presidente de la delegación Veracruz Centro de la Cámara Mexicana de Industriales de la Construcción (**CMIC**), precisa que es vital ejercer el derecho al voto el próximo 2 de junio, es un deber y obligación en esta elección que es muy grande y donde se elegirán entre otras cosas el rumbo del país. Es muy importante porque en 9 entidades federativas se elegirá gobernador, como es el caso de Veracruz, además de senadores y diputados locales y federales, además del o la presidenta del país. Para los veracruzanos es vital salir a sufragar y se tiene que ver más que como un derecho como una obligación y deber social y cívico que hay que cumplir cabalmente. “Por eso hay que motivar a amigos, familiares y trabajadores y por eso la **CMIC** realiza una campaña de exhorto al voto en la que no importan los colores sino los valores”.

[Impulsarán Waldo y Judith proyectos de infraestructura](#)

(2024-05-21, Redacción, El Horizonte NL (sitio),)

Ante la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**, los candidatos al Senado por la coalición “Sigamos Haciendo Historia”, Waldo Fernández y Judith Díaz se comprometieron a impulsar proyectos de infraestructura en dado caso de ganar los curules. Estos proyectos buscan el crecimiento del Estado en materia de construcción, los cuales son parte de las propuestas de la aspirante a la presidencia por esta misma coalición, Claudia Sheinbaum.

[El Regio NL \(sitio\)](#), [Info7 MX NL \(sitio\)](#), [Noticias MVS \(Sitio\)](#), [Neo Noticias NL \(Sitio\)](#), [La red punto NL \(sitio\)](#), [Posta CDMX \(Sitio\)](#).

Propone Yulma Rocha más recursos para obra pública en Guanajuato

(2024-05-21, Redacción, TV4 Noticias GTO (sitio),)

La candidata a la Gubernatura de Guanajuato por Movimiento Ciudadano, Yulma Rocha Aguilar, se reunió con integrantes de la **CMIC** Salamanca a quienes propuso aumentar y mejorar el presupuesto para obra pública. Además de compartir sus propuestas en materia de seguridad, medioambiente, combate a la pobreza, atracción de inversiones y educación, ante los integrantes de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción**, Yulma Rocha, dijo que de favorecerle el voto el próximo 2 de junio la persona que esté al frente de la Secretaría de Infraestructura, Conectividad y Movilidad, SICOM será de Guanajuato.

[Página Central GTO \(Sitio\)](#).

Mantiene CMIC acercamiento con candidatos

(2024-05-20, Redacción, El Sol de Salamanca (sitio),)

La Cámara Nacional de la Industrial de la Construcción (**CMIC**) Salamanca, se ha reunido con los candidatos a la presidencia municipal, para escuchar sus propuestas y manifestar las necesidades del sector, en esta ocasión, se reunió con las candidatas de Movimiento Ciudadano a la gubernatura, diputaciones local, federal y Ayuntamiento, en donde tocaron temas como seguridad, economía, pero, sobre todo obra pública.

Propone CMIC crear un fideicomiso de vivienda

(2024-05-20, Benjamín Pacheco, El Vigía BC (sitio),)

Integrantes de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** propusieron la creación de un Fideicomiso de Inversión en Bienes Raíces para Vivienda de los Trabajadores (Fibravit), que esté dentro del Plan Nacional a desarrollar por el próximo gobierno federal. Luis Armando Díaz Infante Chapa, secretario nacional de la cámara, informó mediante un posicionamiento que lo anterior forma parte del decálogo del organismo para fortalecer la vivienda social. Díaz Infante Chapa recordó que, en forma aproximada, el pago de una hipoteca de un crédito de un millón de pesos -de 15 a 20 años- es de 12 a 13 mil pesos, por lo que a través de vehículos como Fibravit se busca mejorar los pagos de las rentas de viviendas.

Incrementa participación de SOTOP en Licitaciones Públicas: CMIC

(2024-05-20, Redacción, El Edén TAB (Sitio),)

La **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** destacó un notable aumento en la participación de la Secretaría de Ordenamiento Territorial y Obras Públicas (SOTOP) en licitaciones públicas, en comparación con el mismo período del año anterior. Carlos Villegas Adriano, presidente de **CMIC** Tabasco, informó sobre este incremento, aunque no proporcionó una cifra específica que detallara el alcance exacto de este crecimiento. Estas licitaciones, en su mayoría, se enfocan en proyectos relacionados con vías terrestres, como la repavimentación y el

mantenimiento de caminos ya existentes. Aunque no se ha especificado el número de constructores que se han beneficiado de estas licitaciones, se está llevando un seguimiento detallado de los fallos conforme se van adjudicando, con el objetivo de garantizar la transparencia y equidad en el proceso.

BUSCA CCE QUE CANDIDATOS A LA PRESIDENCIA MUNICIPAL FIRMEN COMPROMISOS PARA LA INICIATIVA PRIVADA

(2024-05-20, Redacción, Calibre 800 CHIH (sitio),)

Luego de que el pasado 2 de mayo los empresarios integrados al Consejo Coordinador Empresarial (CCE) impulsaron el Encuentro Empresarial con Candidatos, hoy, tras su sesión quincenal, se dio a conocer que buscarán que los aspirantes firmen y hagan compromisos sobre temas de interés para los organismos de la iniciativa privada. Ese mismo día, los candidatos a la senaduría y la diputación federal, Juan Carlos Loera, Andrea Chávez y Lilia Aguilar, estarán en un encuentro con los constructores que integran la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**.

Certidumbre a la inversión: Darío Celis Estrada

(2024-05-20, Darío Celis, Cancunissimo QROO (sitio),)

La **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción**, que preside Fernando Suárez, propone crear el Fibravit, un fideicomiso de inversión público-privado, para abordar la crisis de vivienda asequible exacerbada por la gentrificación y la caída en la construcción de vivienda social. Este modelo busca involucrar entidades como Infonavit y Fovissste, con un capital inicial de 10 mil millones de pesos. Aunque la iniciativa parece prometedora, la falta de detalles sobre su implementación genera escepticismo.

En un mes de campaña, Galindo ha estado en contacto con más de 200 mil capitalinos

(2024-05-20, Redacción, Vox Populi SLP (Sitio),)

Al cumplir un mes de campaña, Enrique Galindo Ceballos, candidato de la coalición Fuerza y Corazón por San Luis a la alcaldía de la capital, celebra un creciente respaldo ciudadano, pues durante los eventos que ha realizado en todos los distritos de la capital, ha establecido contacto directo, cara a cara, con más de 200 mil potosinas y potosinos. Como parte de su campaña, el candidato a la presidencia municipal por el PAN, PRI y PRD se ha reunido con cámaras empresariales, colegios de profesionistas y grupos de comerciantes, como **CMIC**, Canadevi, Canaco, la asociación Nuestro Centro, la Asociación de Hoteles y Moteles;, el Colegio de la Profesión Médica, el Colegio de Notarios, Directores Responsables de Obra, así como uniones de comerciantes del Centro Histórico, tanguistas de Las Vías y líderes de las rutas de mercados sobre ruedas.

[El Candidato SLP \(Sitio\)](#), [La Voz de San Luis SLP \(Sitio\)](#), [MG Noticias QRO \(sitio\)](#), [Plano Informativo SLP \(sitio\)](#), [Emsa Valles SLP \(sitio\)](#), [Global Media SLP \(sitio\)](#), [El Sol de San Luis Potosí \(sitio\)](#), [Quadratín SLP \(Sitio\)](#), [La Orquesta SLP \(sitio\)](#), [Realidad San Luis SLP \(sitio\)](#),

Reforma obligaría a constructoras a garantizar agua antes de vender casas en SLP

(2024-05-20, Raymundo Rocha, El Sol de San Luis Potosí (sitio),)

El diputado José Antonio Lorca Valle logró que una reforma a la Ley de Aguas del Estado se envíe al pleno, luego de permanecer varios meses en pausa esperando que los empresarios de la construcción mandaran una opinión por escrito. Los constructores mostraron en su momento su desacuerdo y señalaron que iban a presentar una contra propuesta para que esa obligación

se cumpliera en otro momento de la operación o se les diera la opción de pagar en parcialidades, pero finalmente nunca hicieron llegar nada. Por ello, los diputados decidieron no esperar más y en sesión de trabajo determinaron enviar el dictamen al pleno para su votación, pues éste lo había bajado para que se modificara con las opiniones de los empresarios de la **Cámara de la Industria de la Construcción** y la Vivienda.

[Inician obras de segundo tramo de la Interserrana](#)

(2024-05-20, Redacción, Enfoque Monterrey NL (sitio),)

El gobernador del Estado, Samuel García Sepúlveda dio arranque al segundo tramo de la carretera Interserrana, esto en el municipio de Montemorelos, Nuevo León. El mandatario estatal acudió este domingo con Felipe Flores, director de la Red Estatal de Autopistas, y Alfonso Moncayo, representante del **CMIC** para dar el anuncio de lo que según será la vía más segura y más bonita.

[Realizan foro para candidatos a diputados locales XV y XVI con visión regional](#)

(2024-05-20, Redacción, Reporte Bajío GTO (sitio),)

La **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**, los colegios de arquitectos y de arquitectos celayenses, así como el Colegio de Ingenieros Civiles, realizaron un foro al que fueron invitados los 8 candidatos y candidatas a diputados (as) locales por lo distritos XV y XVI en este municipio, donde la única ausente fue la representante del PRD para el distrito XV, Natalia Brenely Ortega.

[Garantiza CFE suficiente suministro de energía eléctrica](#)

(2024-05-20, Redacción, El Heraldo de Juárez CHIH (Sitio),)

Los superintendentes de la región y distribución de la Comisión Federal de Electricidad (CFE) les garantizaron el suficiente suministro de energía en reunión con el Consejo Coordinador Empresarial (CCE), que se celebró la mañana del lunes en las instalaciones del **CMIC (Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción)**. "Más que nada revisando los estatus de cómo hemos avanzado en 2023 hasta el día de hoy y hemos recibido buenas noticias, donde se han completado muchos de los proyectos que se iniciaron en el 2023, si recuerdan tuvimos apagones derivados de un pico de demandas en verano del año pasado", mencionó Sergio Colin, presidente del CCE.

[Presentan candidatos propuestas ante Alianza Empresarial de Tlaxcala](#)

(2024-05-20, Redacción, Intolerancia PUE (sitio),)

Alejandro Palma Juárez, candidato a diputado por el PAC; Adán Pimentel, aspirante a la presidencia municipal y el abanderado del Partido Verde Ecologista de México (PVEM), Librado Muñoz Muñoz, presentaron este lunes sus propuestas ante integrantes de la Alianza Empresarial de Tlaxcala. El organismo se encuentra integrado por la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex), la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**, Asociación de Hoteles y Moteles del Estado de Tlaxcala (AHMET), Cámara Nacional de Comercio (Canaco) y Cámara Nacional de Industria de Restaurantes y Alimentos Condimentados (Canirac).

[La urgente respuesta por el suministro eléctrico](#)

(2024-05-20, Julio Pilotzi, Reporte Índigo (sitio),)

Por demás interesante la propuesta de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción**, que impulsa la creación de un fideicomiso de inversión público-privado, denominado Fibraviv, con

la finalidad de administrar y disponer de vivienda en renta económica para trabajadores de menores ingresos. Más allá de que existan los institutos de vivienda de las entidades, hace falta el impulso de vivienda económica para los mexicanos; hoy la gentrificación y la disminución en la construcción de viviendas sociales asequibles, es una preocupación grave que, de acuerdo con cifras, se necesitarían al menos 10 mil millones de pesos para poner en marcha el vehículo de inversión.

Constructoras de Tijuana se ven afectadas por la llegada de empresas nacionales

(2024-05-20, Redacción, Bien Informado (sitio),)

El 80 por ciento de los asociados de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** delegación Tijuana son empresas pequeñas y medianas, que se ven principalmente afectadas ante la llegada de constructoras externas. “Tenemos empresas que vienen de la Ciudad de México, o de otros estados de la República a invertir a Tijuana, pero además tenemos constructoras que vienen a hacer las obras, entonces afectan al gremio”, explicó a medios de comunicación Jorge Núñez, secretario de la **CMIC** en el municipio. Ante esta situación, ha habido cierres de negocios.

INICIA SAMUEL SEGUNDO TRAMO DE CARRETERA INTERSERRANA

(2024-05-20, Redacción, Veritas Noticias MX (Sitio),)

El Gobernador de Nuevo León, Samuel García Sepúlveda, dio inicio al segundo tramo de la carretera Interserrana en el municipio de Montemorelos, uno de los proyectos más significativos para conectar el estado de norte a sur. Durante el evento, García Sepúlveda detalló que el segundo tramo de la carretera abarcará 35 kilómetros a través de la sierra al sur del municipio, incluyendo seis túneles y 47 puentes. Además, destacó que la Interserrana será la carretera más segura, facilitando la conexión entre el sur del estado y el área metropolitana. El evento también contó con la presencia de Felipe Flores, director de la Red Estatal de Autopistas, y Alfonso Moncayo, representante de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**, quienes mostraron su apoyo al inicio de este importante proyecto de infraestructura.

DIF municipal recibe donativo de la CMIC

(2024-05-20, Redacción, Plano Informativo, Plano Informativo SLP (sitio),)

A nombre del Sistema Municipal DIF de San Luis Potosí, la Alcaldesa de la Capital agradeció a la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**, su aportación económica que benefició al DIF Capitalino, así como a otros Sistemas Municipales. Les garantizó a las personas afiliadas a este organismo empresarial, que debido a la vinculación que se mantiene a través del DIF Capitalino, los recursos donados por la **CMIC**, llegará a quienes más lo necesitan.

[Emsa Valles SLP \(sitio\)](#), [La Palestra AGS \(Sitio\)](#), [Escenario SLP \(Sitio\)](#).

La ciudad crecerá ordenada y de forma sustentable: Ana Paty Peralta

(2024-05-21, Redacción, Origen Noticias QROO (Sitio),)

En un ambiente cordial, la candidata a la presidencia municipal de Benito Juárez, Ana Paty Peralta, expuso ante representantes de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** Delegación Quintana Roo, su visión de bienestar y prosperidad compartida para la ciudadanía, con el objetivo de consolidar un Cancún más fuerte, justo, con oportunidades, ordenado y sustentable. En el encuentro denominado “Diálogos **CMIC**, Por Quintana Roo” al que la candidata de Morena, PVEM y PT fue invitada, mencionó ante el secretario del comité directivo 2023-2025 de la **CMIC** en Q. Roo, Manuel Jesús Moguel Manzur

y otros miembros de la Cámara y representantes de diversos colegios, que su postura política siempre ha sido colaborativa y de puertas abiertas, con la intención de escuchar a las y los especialistas para tomar las mejores decisiones y brindar las opciones óptimas a los diferentes gremios.

[DRV QROO \(sitio\)](#), [Hoja de Ruta \(Sitio\)](#), [Sol Quintana Roo QROO \(Sitio\)](#), [Cuestionemos QROO \(sitio\)](#).

Critica Mario Moreno que el Ejército realice obra pública en perjuicio del sector privado

(2024-05-21, Redacción, El Sur GRO (sitio),)

Durante un diálogo con el sector de la construcción en la capital, el candidato al Senado por Movimiento Ciudadano (MC), Mario Moreno Arcos, se comprometió a que, de ganar el próximo 2 de junio, legislará para que haya más inversión en Guerrero para obras de infraestructura, desarrollo económico y soluciones para el problema del agua en la capital. En el marco de los Diálogos que Construyen Democracia, organizados por la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**, Delegación Guerrero, la tarde del lunes asistió Moreno Arcos ante unos 70 integrantes a exponer sus propuestas en la materia.

[El Sur GRO \(sitio\)](#).

Liderazgo transformador en la Industria de la Construcción

(2024-05-21, Redacción, Bien Informado (sitio),)

Gabriel Vizcaíno es una figura destacada en el ámbito empresarial de la construcción en la región de Tijuana, Tecate y Rosarito, donde se desempeña como presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**. Con una visión clara de la importancia de elevar la competitividad de las empresas en un entorno de crecimiento continuo, Gabriel ha dirigido su gestión en la **CMIC** hacia cuatro ejes principales: competitividad, vinculación con el gobierno y otros organismos empresariales, capacitación a través del Instituto de Capacitación de la Industria de la Construcción (ICIC) y mayor proyección y organización al interior de la cámara.

Por abandono de la Federación, SLP tiene infraestructura poco competitiva

(2024-05-21, Lilia Quevedo, Global Media SLP (sitio),)

Luego de que el IMCO diera a conocer los resultados del Índice de Competitividad Estatal 2024, donde se revela que San Luis Potosí tiene una competitividad medio-baja, que ocupa el lugar número 20 a nivel nacional y que su principal debilidad es la infraestructura, líderes de diferentes cámaras empresariales responsabilizaron al abandono que tuvo el Gobierno Federal con la entidad. Juan Manuel Pérez Herrera presidente local de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** externó que el Municipio y el Estado están esforzándose para mantener a San Luis Potosí en el nivel de las demandas del nearshoring, lamentablemente es la Federación quien ha abandonado al territorio potosino.

Mañana «Diálogo Constructor» entre CMIC y candidatos de Juntos Defendamos a Chihuahua

(2024-05-20, Redacción, Entre Líneas CHIH (sitio),)

El gremio constructor tendrá un encuentro con los candidatos del Partido Acción Nacional (PAN), Partido Revolucionario Institucional (PRI) y Partido de la Revolución Democrática (PRD) mañana con el fin de escuchar propuestas. El presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** Julio César Mercado Rodríguez indicó que el “Diálogo Constructivo” se dará este martes en punto de las 8:30 am en el hotel Mirador. Estarán presentes los candidatos a la alcaldía de Chihuahua, senadores y diputaciones locales y federales, este ejercicio se ha

dado con los diferentes partidos políticos y en esta ocasión le toca a la oposición de la coalición Juntos defendamos Chihuahua. Cabe destacar que estarán presentes integrantes de **CMIC**, Colegio de Arquitectos de Chihuahua, Barra de arquitectos de Chihuahua, Colegio Metropolitano de Ingenieros Civiles de Chihuahua, entre otros.

[CDJ CHIH \(sitio\).](#)

Preocupa a sector empresarial las propuestas de candidatos 20 de mayo - 2024

(2024-05-20, Redacción, El gen Informativo de Tlaxcala TLAX(Sitio),)

El sector empresarial de Tlaxcala, preocupado por el tema de seguridad y de desarrollo económico, convocó a las y los candidatos a Presidencias Municipales, así como a las Diputaciones Locales, a exponer sus propuestas y firmar un compromiso con el sector secundario de la entidad. Enrique Ramírez Castilla, Presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**, encabezó el evento, en su uso de la voz, externó la preocupación del sector por garantizar acciones que impulsen el crecimiento económico, competitivo y laboral en la entidad.

Sector privado demanda a candidatos acciones para regular negocios que operen en la informalidad

(2024-05-20, José Carlos Avendaño, La Jornada de Oriente PUE (sitio),)

Integrantes de la Alianza Empresarial Tlaxcala plantearon a los candidatos a alcaldes la necesidad de establecer acciones para regular y formalizar los nuevos negocios que sean amenazas o competencia desleal para el comercio establecido, la industria restaurantera, hotelera y de servicios, pues la informalidad es un tema que les ha afectado. El presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**, Enrique Ramírez Castilla, previo a iniciar con la presentación de los primeros candidatos que participan de este ejercicio, dio lectura a un comunicado de la Alianza Empresarial Tlaxcala en el que señaló que están listos para colaborar con quienes resulten ganadores en las urnas para la construcción de un futuro próspero, equitativo y justo para los tlaxcaltecas.

Candidatos del PAC se comprometen a trabajar para mejorar condiciones del sector empresarial

(2024-05-20, Karla Muñetón, El Sol de Tlaxcala (sitio),)

Enrique Ramírez Castilla, presidente de la Cámara Nacional de la Industria de la Construcción (**CMIC**) en Tlaxcala, al moderar las particiones opinó que es importante escuchar de viva voz los planes y las estrategias de trabajo de quienes pretenden gobernar a los tlaxcaltecas, y también hacerles llegar a los abanderados las demandas y necesidades que tiene la ciudadanía y el sector empresarial.

Debe CFE buscar soluciones que ayuden a bajar los consumos de energía en los hogares: Congreso

(2024-05-20, Redacción, Noticias Chihuahua CHIH (Sitio),)

La 67 Legislatura del Congreso de Chihuahua exhortó a la Comisión Federal de Electricidad (CFE), para que en conjunto con la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción**, busque técnicas modernas y económicas para hacer térmicas las viviendas que existen en el país e implemente programas de financiamiento que permita a la población acceder a este tipo de aislantes, con la finalidad que en temporadas altas de calor o de frío, no sea tan alto el consumo de energía.



[CDJ CHIH \(sitio\)](#), [Omnia de Chihuahua CHIH \(sitio\)](#), [La Patrona CHIH \(sitio\)](#), [Código Tres CHIH \(Sitio\)](#), [Vivir en Jiménez CHIH \(Sitio\)](#), [Notiissa CHIH \(sitio\)](#).

Crítico, el deterioro de carreteras federales: CMIC

(2024-05-20, Redacción, El Diario de Chihuahua CHIH (sitio),)

Lo que sigue de aquí en adelante en los tramos federales de la carretera Chihuahua-Juárez será aún más crítico, pues empezó a ceder la base y levantarse en pedazos la carpeta asfáltica, que ya no aguanta, advirtió el presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**, Julio Mercado Rodríguez. Explicó el representante de los constructores que el que se observen baches en zonas en las que no se han presentado lluvias refleja el deterioro de los materiales que le dan soporte a la capa de rodadura, “era algo que se pensaba no iba a suceder”, dijo.